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Помимо пшеницы, Россия может стать мировым 

экспортером номер один и в подсолнечном масле. Об 
этом заявил премьер-министр Михаил Мишустин на 
заседании кабинета министров. 

Он напомнил, что по итогам прошлого года страна 
занимала пятое место по поставкам подсолнечного масла 
на мировой рынок. В этом году самообеспеченность этой 
продукцией превысит 200 %. Это более чем в два раза 
выше показателя, установленного в Доктрине 
продовольственной безопасности. 

Помочь российским аграриям сохранить 
конкурентоспособность и рентабельность помогут 
субсидии государства. Правительство направит 4,8 млрд 
рублей на стимулирование производства масличных 
культур (сои, рапса, подсолнечника, льна и других 
масличных культур) в 43 регионах. 

Второй сезон подряд в России получают рекордные 
урожаи подсолнечника. По оценкам экспертов, в этот раз 
он может достичь 17 млн тонн - на 7 % больше, чем в 
прошлом году. По словам директора Масложирового 
союза Михаила Мальцева, масложировая отрасль готова 
переработать и свежий урожай, и большие переходящие 
запасы прошлого сезона. В итоге производство 
подсолнечного масла составит более 7 млн тонн, из 
которых 4,7 млн тонн будут отправлены на экспорт. То 
есть экспорт подсолнечного масла может увеличиться на 
70 % по сравнению с прошедшим сезоном. 

 

 
В Минсельхозе недовольны неполным 

использованием некоторыми участниками рынка ФГИС 
«Зерно», которая должна отслеживать все поставки 
урожая — от производства до переработки. Об этом 
«Ъ» рассказали участники совещания в министерстве 
12 октября, где обсуждался вопрос. По их словам, 
сейчас в системе фиксируется меньше зерна, чем 
собрано в стране, и для улучшения ситуации 
Минсельхоз может сделать подачу сведений в ФГИС 
«Зерно» условием для получения субсидий на 
выращивание зерновых. В 2022 году на эти цели 
планировали направить 20 млрд руб. 

ФГИС «Зерно» стала обязательной для участников 
рынка с 1 сентября этого года. Сельхозпроизводители 
должны предоставлять в систему информацию о 
валовом сборе, оформлять сопроводительные 
документы на перевозку, реализацию, приемку и 
отгрузку зерна, в том числе для экспорта. Как ранее 
отмечали в Минсельхозе, ФГИС «Зерно» должна 
позволить бизнесу работать в условиях прозрачного 
рынка, а государство получит сквозной контроль 
качества и безопасности сырья и переработанной 
продукции. 

 

 

Источник: https://rg.ru/2022/10/13/rossiia-mozhet-stat-

glavnym-eksporterom-podsolnechnogo-masla-v-

mire.html  

Источник: https://www.kommersant.ru/doc/5609120 

https://rg.ru/2022/10/13/rossiia-mozhet-stat-glavnym-eksporterom-podsolnechnogo-masla-v-mire.html
https://rg.ru/2022/10/13/rossiia-mozhet-stat-glavnym-eksporterom-podsolnechnogo-masla-v-mire.html
https://rg.ru/2022/10/13/rossiia-mozhet-stat-glavnym-eksporterom-podsolnechnogo-masla-v-mire.html
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Экспортная пошлина на пшеницу из РФ с 19 

октября составит 2 934,3 рубля за тонну против 1 926,8 
рубля на предыдущей неделе, сообщил Минсельхоз. 

Таким образом, пошлина вырастет на 52,3 % или в 
полтора раза (пошлина, действующая с 12 по 18 
октября, на 9,1 % ниже предыдущей). 

Пошлина на ячмень с 19 октября вырастет на 52 %, 
до 2 479,9 рубля за тонну, на кукурузу - снизится на 22,6 
%, до 2 410,1 рубля за тонну. 

Новые ставки пошлин рассчитаны исходя из 
индикативных цен на уровне $308,3 за тонну на пшеницу 
($307,7 на предыдущей неделе), $279,8 на ячмень 
($280,9) и $278,2 на кукурузу ($317,6). 

С 6 июля 2022 года пошлины на зерно 
рассчитываются в рублях, а не в долларах. 
Правительство 30 июня приняло постановление о 
переводе пошлин в рубли. Базовая цена для расчета 
экспортной пошлины на пшеницу была установлена на 
уровне 15 тыс. рублей за тонну, на ячмень и кукурузу - 
13 875 рублей за тонну. Пошлина составляет 70 % от 
разницы между базовой и индикативной ценой. 

 

 
Россия и Турция проработают поставку российской 

сельскохозяйственной продукции в нуждающиеся 
страны, заявил турецкий лидер Реджеп Тайип Эрдоган 
на встрече с президентом РФ Владимиром Путиным в 
Астане. В ходе переговоров Путин отметил, что в рамках 
соглашения в бедные страны продолжает поступать 
лишь небольшая часть продовольствия. 

«Мы можем провести совместную работу по 
конкретизации тех нуждающихся в российской 
продукции стран. Для нас важно, чтобы продукция 
доставлялась именно нуждающимся странам», — 
указал Эрдоган. 

Он подчеркнул, что работа будет проведена, даже 
если эти шаги «побеспокоят некоторые известные 
круги». 

«Мы полны решимости укреплять и продолжать 
Стамбульский меморандум и транспортировать 
российское зерно и удобрения в нуждающиеся страны 
через Турцию», — заявил турецкий лидер. 

Россия и Украина 22 июля подписали соглашение с 
ООН и Турцией о снятии ограничений на экспорт 
российских продуктов и о содействии вывозу 
украинского зерна. В рамках соглашение в Стамбуле 
был создан совместный координационный центр, в 
который вошли представители всех четырех сторон 
сделки. Новый орган осуществляет наблюдение за 
выходом судов с зерном с Украины по согласованному 
коридору и урегулирование возможных инцидентов. 

Владимир Путин в рамках Восточного 
экономического форума заявил, что почти все 
украинское зерно вывозится в рамках сделки не в 
развивающиеся страны, а в Евросоюз. 

 
 

Источник: https://www.interfax.ru/business/867929 Источник: 

https://1prime.ru/world/20221013/838453435.html 
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Экспертная группа облкомсельхоза приступила к 

мониторингу состояния посевов в хозяйствах 
волгоградского региона. Озимые культуры под урожай 
2023 года размещены на площади почти 1,6 млн га. 

По оценкам экспертов, сегодняшние погодные 
условия благотворно сказываются на развитии озимых — 
состояние посевов оценивается как хорошее и 
удовлетворительное. Межведомственная группа на 
основе результатов мониторинга дает рекомендации 
хозяйствам по использованию средств защиты растений, 
а также по подкормке минеральными удобрениями — в 
этой работе Волгоградская область вошла в пятерку 
регионов-лидеров в стране. Так, в январе-сентябре 2022 
года наши аграрии закупили 102 тыс. тонн минеральных 
удобрений (объем указан в действующем веществе). 

Важно отметить, что ход осенней посевной и 
уборочных работ в регионе корректируется с учетом 
погодных условий. Несмотря на сложности, практически 
завершена уборка зерновых и зернобобовых культур — 
обработано 96 % от посевной площади. Продолжается 
уборка технических культур: обмолочены поля общей 
площадью 238 тыс. га. 

Валовый сбор зерновых в 2022 году составил 6,6 
млн. тонн, что на 3,1 млн. тонн (88 %) выше показателя 
2021 года, при этом доля озимых культур в общем 
«каравае» составляет 90 %. 

 

 
Дагестан в 2022 году планирует собрать 

рекордный урожай риса - свыше 140 тыс. тонн, сообщил 
«Интерфаксу» первый заместитель министра 
сельского хозяйства и продовольствия республики 
Шарип Шарипов. 

«Следует отметить, что в текущем году посеяно 
32,2 га риса, что является абсолютным рекордом за все 
время выращивания данной культуры в республике. С 
данной площади предполагается получить более 140 
тыс. тонн риса. Более 55 % от данной площади 
приходится на хозяйства Кизлярского района», - 
отметил Шарипов. 

По его словам, на сегодняшний день убрано 8,3 
тыс. га, при урожайности 44,7 ц/га валовой сбор 
составил 36,9 тыс. тонн. 

«Дагестанские рисоводы завершили подготовку 
рисоуборочной техники - из 141 единицы 
рисоуборочных комбайнов в исправном состоянии 
сегодня находятся 126 единиц или 90 % машин», - 
добавил Шарипов. 

По его словам, дефицита тракторов и сеялок не 
наблюдается, многие хозяйства используют 
разбросной посев риса, используя навесные 
центробежные разбрасыватели минеральных 
удобрений. 

В то же время обеспеченность планировщиками 
составляет 65 %, опрыскивателями – 63 %, 
зерноуборочными комбайнами – 50 %. 

 

Источник: https://www.volgograd.ru/news/429300/ Источник: https://www.interfax-russia.ru/south-and-

north-caucasus/news/dagestan-v-2022g-planiruet-

sobrat-rekordnyy-urozhay-risa-svyshe-140-tys-t 
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Средняя урожайность рапса в Забайкальском крае 

достигла 12,9 центнера с гектара, что вдвое превышает 
показатели прошлого года, сообщил региональный 
Минсельхоз. 

«Яровой рапс убран с площади 13,9 тысячи 
гектаров, валовой сбор составил 14,4 тысячи тонн при 
средней урожайности 12,9 центнера с гектара. Год назад 
урожайность данной масличной культуры на эту дату 
составляла 6,7 центнера с гектара. Всего хозяйствам 
предстоит убрать в ближайшее время рапс на площади 
около 12 тысяч гектаров», — приводятся в сообщении 
слова начальника отдела растениеводства Минсельхоза 
Романа Катникова. 

Зерновые культуры в крае скошены на площади 
42,3 тысячи гектара, обмолочено 28,2 тысячи гектаров. 

«Получено 40,5 тысяч тонн зерна, средняя 
урожайность – 14,4 центнера с гектара. В прошлом году 
на аналогичную дату было получено 30,9 тысячи тонн 
зерна, при урожайности 12,6 центнера с одного гектара», 
— пояснил Катников. 

 

 
Курганские аграрии собрали 2,27 млн тонн зерна в 

уборочную кампанию 2022 года, сообщил губернатор 
региона Вадим Шумков в четверг. Этот показатель 
более чем в два раза выше цифры прошлого года. 

В 2021 году в Курганской области с 27 июля 
практически до конца августа был введен режим 
чрезвычайной ситуации в связи с засухой, урожайность 
зерна снизилась более чем на 30% по сравнению с 2020 
годом. Валовой сбор составил чуть больше 1,04 млн 
тонн. 

«Курганская область, итоги урожая-2022 - 2 млн 270 
тысяч тонн», - написал он в своем телеграм-канале. 

Ранее Шумков сообщал о планах региона выйти на 
2,2 млн тонн зерна в этом году, что является очень 
хорошим урожаем для области. 
  

 

Источник: https://ria.ru Источник: https://tass.ru/ekonomika/16050613 
  

https://ria.ru/
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На Ставрополье с начала 2022 года реализовано на 

экспорт зерновых культур в 1,6 раза больше по сравнению 
с аналогичным периодом прошлого года. Об этом 
сообщает пресс-служба министерства сельского 
хозяйства региона. 

В этом сезоне аграрии экспортируют пшеницу и 
меслин, рожь, ячмень, овес, кукурузу, рис, сорго зерновое, 
а также гречиху. 

По словам заместителя министра сельского 
хозяйства Ставрополья Дмитрия Фролко, традиционными 
партнерами региона в этом направлении являются 
Грузия, Азербайджан, Армения. 

Как сообщал РБК Кавказ, с июня по начало августа 
2022 года из Ставропольского края было отгружено на 
экспорт свыше 38 тыс. тонн зерновой продукции. В 
сравнении с аналогичным периодом прошлого года 
отгрузки зерна на экспорт увеличились на 56,5 %. 

 
 

 
 

 
О ходе осенней посевной кампании в регионе 

рассказал министр сельского хозяйства и 
перерабатывающей промышленности Федор Дерека. 

«Погодные условия для сезонных полевых работ в 
крае складываются благоприятно. Перед 
муниципалитетами стоит задача оперативно их 
провести, в частности, своевременно завершить 
уборочную кампанию, осенний сев. Минсельхоз края 
следит за тем, чтобы каждое хозяйство было 
обеспечено необходимыми ресурсами для проведения 
всех работ», – сказал Федор Дерека. 

По его словам, план по севу озимых культур 
выполнили на 50 %. Озимыми культурами в целом по 
краю засеяли около 890 тыс. га. Аграрии полностью 
завершили сев озимой ржи, продолжают сев пшеницы, 
ячменя и тритикале. Ежедневно в поля выходят свыше 
1,6 тыс. посевных агрегатов. 

Уборочная кампания находится в стадии 
завершения. Сахарную свеклу убрали с 62 % посевной 
площади, кукурузу на зерно – 61 %, подсолнечник – 94, 
сою – 79 %, рис – 59 %. 

 

 

Источник: https://kavkaz.rbc.ru   Источник: https://admkrai.krasnodar.ru 

https://kavkaz.rbc.ru/

